

Infolettre | Novembre 2021

Après une rentrée bien occupée, voici une nouvelle édition de l'infolettre qui tombe chez vous comme une feuille en automne! Découvrez ici les actualités régionales en condition féminine, nos projets en cours et plus encore. L'équipe des travailleuses de la Table vous souhaite une bonne lecture!



Table de concertation
des groupes de femmes
de la Gaspésie et
des Îles-de-la-Madeleine

Dossiers régionaux en condition féminine

Davantage de femmes en politique municipale en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine en 2021?

La semaine dernière, un article de Radio-Canada nous apprenait que deux municipalités de la région étaient déjà gouvernées par des conseils composés entièrement de femmes. L'article nous apprenait également qu'il y a eu une légère amélioration au niveau des candidatures de femmes aux élections municipales pour la région: «En Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine, la proportion des candidatures de femmes aux élections municipales est passée de 33,5 % en 2017 à 37,7 % en 2021. Les plus récentes statistiques sont plus élevées que la moyenne provinciale, qui s'établissait à 35,5 % lors de la dernière mise à jour effectuée par le MAMH ministère des Affaires municipales et de l'Habitation, le 12 octobre».

[Voir l'article de Radio-Canada](#)

C'est une belle surprise, étant donné que les femmes sont habituellement sous-représentées dans les conseils municipaux de la région, comme de la province. Au lendemain des élections, nous avons bien hâte de compiler les données sur les femmes élues. Une mise à jour concernant la participation des femmes en politique dans notre état des lieux en condition féminine sera faite sous peu!

Avancement des projets



Persévérer dans l'égalité

Le vendredi 22 octobre dernier, c'est avec enthousiasme que la Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine (TCGFGÎM) et le Réseau BIBLIO ÎM ont lancé la version anglaise des trousseaux Kaléidoscope à l'occasion du Salon du livre de Bonaventure.

Pour l'occasion, l'agente de développement attirée au projet, Catherine Cyr-Wright, a présenté des ateliers.

Les trousseaux comprennent des ensembles de livres jeunesse traitant d'égalité, de diversité et d'expression de soi. Les livres sont accompagnés d'activités clés en main pour aider les intervenant·e·s à guider les enfants de 0 à 12 ans dans leur réflexion.

[Informations sur les trousseaux](#)



Marche mondiale des femmes

Le dimanche 17 octobre dernier, une petite centaine de marcheurs.euses se sont réuni.e.s malgré la pluie, dans le cadre de l'activité de clôture de la Marche mondiale des femmes que la Table et ses partenaires ont organisée à Gaspé.

Après la marche, nous nous sommes rassemblé.e.s au Berceau du Canada, où Tim Adams, membre de la communauté de Gespeg, est venu faire un chant d'honneur traditionnel mi'gmaq. Plusieurs invitées, dont Cheffe Adrienne Jérôme du Lac-Simon, ont ensuite présenté des allocutions.

L'activité fut un succès!

[Voir l'article de Radio-Canada](#)

Équipe de travail

Une nouvelle agente de développement en santé des femmes

Léa Blouin-Rodrigue est maintenant responsable des projets en santé des femmes de la Table, jusqu'au retour de congé de travail parental de Sara Ternoir!

Bienvenue à Léa!



BONUS

La fameuse soupe à l'original et la bannique

Lors de notre rassemblement du 17 octobre dernier, les marcheurs.euses ont eu l'occasion de goûter à des spécialités mi'gmaq, dont la soupe à l'original et la bannique trempée dans le sirop d'érable. Comme ces deux plats ont été fort appréciés, nous en partageons les recettes! Merci à la Nation Micmac de Gespeg et au Site d'interprétation micmac de Gespeg de nous permettre de diffuser les recettes.

[Recettes](#)



Pour toutes questions relatives au contenu de cette infolettre, n'hésitez pas à joindre notre agente de développement et de communication Catherine Beaulieu | cbeaulieu@femmesgim.qc.ca !

